



## GENTE DETRÁS DEL DINERO

## NAD BANK, EL BANCO DEL NEARSHORING SOSTENIBLE

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx Twitter: @mfloresarellano

El Banco de Desarrollo de América del Norte (North America Development Bank) es una de las creaciones institucionales de México y Estados Unidos más importantes desde la primera etapa del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ahora Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC); dirigido por Calixto Mateos, es uno de los instrumentos más importantes para que la relocalización de empresas y cadenas de suministro en la región sea sostenible con la disponibilidad de agua y drenajes, energía en cantidad y calidad suficiente y urbanización compatible con el medio ambiente, con una planeación a mediano y largo plazo... que permita aprovechar el surgimiento de "industrias verdes".

México, en la administración de Andrés Manuel López Obrador, no ha sido especialmente atento con la agenda del desarrollo sostenible, pero es inevitable que más temprano que tarde lo asuma, pues existe el riesgo de que inicien denuncias por "dumping ambiental y social" contra las exportaciones y servicios mexicanos, así como denuncias internacionales por afectación al entorno como la que ya afloró contra el Tren Maya.

En contraparte, el Gobierno de Joe Biden tiene una clara y persistente agen-

da de sostenibilidad y, aunque no hay seguridad de que los demócratas seguirán al frente de la Casa Blanca a partir de 2024, la inercia que han tomado en EU las industrias verdes en movilidad y en automatización con la inteligencia artificial permiten que la agenda se mantenga sólida. Las propuestas específicas para diseñar una agenda puntual de planeación del desarrollo serán expuestas a finales de agosto próximo en San Antonio, Texas, donde se celebrará el NADBank Summit con la participación confirmada de 25 panelistas del más alto nivel econó-

mico y político, que conversarán sobre la integración económica regional sostenible y el cómo lograr el mejor aprovechamiento del *nearshoring*.

Entre los participantes figuran personalidades de la talla del subgobernador de Banxico, Jonathan Heath; la presidenta de energía limpia de Sempra, Tania Ortiz Mena; el presidente de la Alianza de comercio fronterizo, Joaquín Spamer; el economista en jefe de Barclays Latinoamérica, Gabriel Casillas; la jefa del Reshoring Institute, Rosemary Coates; la secretaria de Innovación y Desarrollo de Chihuahua, María Angélica Granados, y la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, así como las comisionadas del sistema de aguas de ambos países, Adriana Reséndez y María Elena Giner, entre otras y otros.

El futuro empieza ahora.

**Instrumedical, quirófanos todo terreno.** Pocos lo saben, pero México cuenta con uno de los quirófanos flotantes más sofisticados del mundo. La Secretaría de Marina, que encabeza el Almirante Rafael Ojeda, hizo una profunda investigación en el mercado de proveedores de equipos médicos y descubrió que la empresa mexicana Instrumedical, que dirige Ángel Cadena, ha desarrollado las habilidades suficientes para adquirir en cualquier rincón del mundo y traer a nuestro país

la tecnología más moderna y ponerla a disposición del sector público y privado de México. Fue el caso de la instalación de este quirófano en el afamado Buque Escuela Cuauhtémoc, que ha dado la vuelta al mundo en innumerables ocasiones, y que ha permitido a la Armada de México llevar servicios de salud de alta calidad a distintos puntos del país y en cualquier tipo de circunstancias, tanto al personal de la dependencia como a la población que lo ha requerido. Creada en 1995, Instrumedical ha participado en distintos esfuerzos por dotar al sistema de salud público de los más avanzados equipos en momentos de crisis y zonas remotas.

Tome nota.

**Veracruz, malosos con charola.** Pues dada la promesa de combate frontal a la corrupción, en aquella entidad fue detenido Juan Pablo Cazarín Nieves..., el primo del diputado de Morena Juan Javier Gómez Cazarín. Según se supo, habría sido pepenado por portación ilegal de armas, cartuchos útiles y droga. Pero lo más inquietante de la detención es que a Juan Pablo le hallaron una credencial de la LXVI Legislatura del estado, donde su primo es presidente de la Junta de Coordinación Política y quien controla administrativamente la estructura del Congreso local. Y eso que dijeron que no eran iguales.